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FECHA: Enero 12 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Chofer acabó calcinado”  

 
“El SNTE, listo para defender a la educación”  

 “UAEH, en la Ciudad del Conocimiento” 

 
“Nuvia Mayorga, titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 

Pueblos Indígenas”  

 
“Celebra DIFH a enfermeras del Hospital del Niño” 

 
“En reforma educativa urge claridad”  

 
“No circula fines de semana”  

 
“SNTE y CNTE unidos contra reforma”  

 
‘‘Convergen en Hidalgo áreas del conocimiento’’ 

 
‘‘Lozoya plantea achicar Pemex’’ 

 
‘‘Imponen ley pobladores’’ 

 
“PAN rechaza que Federación salve a estados; propone acortar deudas de 
gobiernos” 

 
‘‘Crece el descontento por contratación de Calderón en Harvard’’ 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Designarán a nuevo consejero del IEEH: Convocarán a diputados locales para abordar el asunto sobre la 
designación de un nuevo integrante del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), informó el coordinador de 

la Legislatura, Ramón Ramírez. Tras recibir la notificación de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder de la 

Federación (TEPJF), que informa de la revocación, el legislador indicó que así como ocurrió con la lista de los 14 
consejeros buscarán el consenso de las diversas fuerzas que convergen en el Congreso local. Ramírez Valtierra aseveró 

que en el plazo que otorgó el Tribunal Electoral a la Legislatura es de 10 días hábiles, que concluye el 24 de enero, estará 
designado un nuevo integrante del órgano electoral local. (Alberto Quintana, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-...Y Panal dice que preocupa el cambio: Heriberto Martínez Santiago, presidente del Partido Nueva Alianza 
(Panal) en la entidad, dijo que su partido se encuentra preocupado por algunos puntos de la reforma educativa, pues 

argumentó que parece una reforma laboral. El político expresó que su partido hará notar su desacuerdo a través de sus 

diputados locales, quienes votarán contra la aprobación de la reforma, que en los próximos días será llevada al pleno del 
Congreso local.  “No es posible que se condicione la permanencia de un maestro a la aprobación de un examen”, dijo 

Martínez Santiago, quien insistió en que la modificación a la ley, que se encuentra dentro del Pacto por México, es 
políticamente parcial, pues sólo está apoyada por tres partidos políticos: PRI, PAN y PRD.  “El acuerdo no es incluyente, 

porque tampoco se han escuchado las voces de la sociedad civil y si no se han escuchado para la (reforma) educativa; 

aún está pendiente la energética y la fiscal para que puedan incidir”, dijo Martínez.  El también docente añadió la 
necesidad de incluir en las discusiones para la reforma energética a los trabajadores y directivos de Pemex, y a los 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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comerciantes formales e informales para la fiscal.  “LA PROPUESTA FUE DE BUENA FE”  Respecto a la destitución del 

consejero electoral Alejandro Soto Delgado del Instituto Estatal Electoral (IEE), Martínez explicó que “la propuesta fue de 

buena fe” y se acató la ley porque todos los dirigentes partidistas estuvieron de acuerdo.  Las argucias legales, dijo, son 
múltiples, y en este caso fructificaron, pues el Tribunal Federal Electoral del Poder Judicial tuvo la facultad de revertir el 

acuerdo, a pesar de que a nivel local se otorgó el cargo a Soto Delgado.  (Miriam Avilés, página 04) 

Independiente-Prepara Candidatos Ciudadanos plataforma para presentar ante IEE: Candidatos Ciudadanos 
prepara su plataforma que presentará ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo y continúa con la selección de 

abanderados para la elección de diputados locales. La organización sabe que las candidaturas independientes aún no son 
abaladas en la Ley Electoral del estado, por lo que será negada su solicitud para participar en los próximos comicios. Sin 

embargo, la intención es generar presión para que esta modalidad que fue aprobada a nivel nacional sea realidad en la 
entidad. Por tanto, “continuamos con nuestra labor y a la espera que partidos políticos y el Congreso de Hidalgo legislen 

a favor de los ciudadanos y apresuren la reforma a la ley”. Para modificar dicha legislación es necesario esperar que 

finalice el proceso de elección de diputados locales en julio, por lo que la reforma podría ser consensuada hasta finales 
del actual año. “De no aprobarse, acudiremos a instancias legales”, advirtieron. Tras ser rechazadas las candidaturas en 

el instituto, la organización impugnará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y dejará constancia 
de la necesidad de esta modalidad. “Si hay que ir a las instancias legales, las agotaremos para que la ciudadanía sea 

tomada en cuenta.” (redacción, página 05) 

Independiente-Conserva PAN a albiazules con voluntad y colaboradores en vida interna del partido: En 
Acción Nacional (PAN) se quedaron los albiazules que tienen voluntad y que siempre participaron en la vida interna del 

partido, aseguró el dirigente estatal Alejandro Moreno Abud. Señaló que el registro nacional de miembros tiene 
imprecisiones, luego que muchos militantes no pudieron hacer su refrendo, por lo que incrementará miembros activos y 

adherentes cuando culmine la recepción de datos el 24 de enero. El PAN es el único partido que transparentó su padrón 

de militantes y que puede ser consultado por cualquier persona, dijo. “Estamos en un partido totalmente contra el 
corporativismo, clientelismo, que lleguen candidatos que registran a su gente para salir ganadores en alguna elección”, 

declaró el dirigente. En Acción Nacional “estamos contentos por la calidad de militancia que tenemos, con un padrón 
confiable para elegir sus candidatos”. Moreno Abud descartó que el refrendo fuera hecho en un mal momento para la 

institución, luego de perder el gobierno federal ante el Partido Revolucionario Institucional (PRI). “Tenemos 14 procesos 

electorales en el país durante el actual año y cuyos procesos internos serán llevados a cabo con padrón depurado y 
sano.” Tras la radiografía de la militancia panista en Hidalgo, Moreno Abud reconoció que hay algunos municipios donde 

los albiazules no tienen estructura ni miembros activos, en vísperas de las elecciones de diputados. “Pero es mayor el 
número de panistas sin credencial como en Tenango de Doria donde el PAN es gobierno.” Apuntó que ahora el partido 

debe sumergirse en campaña de afiliación en todos los municipios. “Y por supuesto, verificar la aplicación de proyectos 
del comité nacional y estatal”. Tras la depuración quedaron 5 mil 973 panistas activos y 35 mil 371 adherentes en la 

entidad. (Víctor Valera, página 05) 

Independiente-Abandona al PRD para integrarse a Morena: El presidente del comité municipal del PRD en 
Tlahuelilpan, Román Hernández renunció a su militancia para integrarse a las actividades del Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena). La dimisión ocurre en marco de la visita que Martí Batres Guadarrama hará en esa región del Valle del 

Mezquital. En su renuncia dirigida al presidente del sol azteca Arturo Sánchez Jiménez, señaló que inicia “otra etapa en la 
lucha por el cambio verdadero en México y por eso vamos a lado de Andrés Manuel López Obrador y la construcción de 

un nuevo instrumento político”. Señaló que Morena no busca debilitar ni arrebatar militancia a otros institutos políticos y 
son bienvenidos aquellos que buscan regenerar la vida pública y transformar al país. “Siempre y cuando no se les haya 

comprobado actos de corrupción, violación a los derechos humanos y sociales, actividades delictivas, o bien militen en 

cualquier otro partido político y no hayan renunciado.” Tras cinco años de militancia en PRD, subrayó que junto con “mis 
compañeros de partido en el municipio y distrito nos enfrentamos a la dictadura priista y dimos lo mejor para alcanzar la 

victoria, al lograr votaciones nunca antes registradas por el partido”. (redacción, página 05) 

Crónica-Acepta PAN coalición parcial con el PRD: Aprobará el Consejo Estatal de Acción Nacional (PAN) una 

coalición parcial con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), de cara a la contienda del próximo 7 de julio. Hoy 

sesionarán los 55 integrantes panistas para formalizar la plataforma electoral que llevarán, así como este esquema de 
alianzas amplias. La mayoría de los consejeros albiazules, aparentemente, están a favor de esta alianza con la izquierda, 

pues la militancia aprueba este tipo de asociaciones políticas para obtener triunfos en la próxima contienda local. Según 
fuentes cercanas al Comité Directivo Estatal (CDE), existen altas posibilidades de que los consejeros aprueben este 

escenario; sin embargo, el PAN buscará que aspirantes albiazules encabecen los distritos de Pachuca I y II. Cabe 

recordar que el dirigente estatal, Alejandro Moreno Abud, anunció hace unas semanas que las alianzas dependerán del 
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ánimo de los simpatizantes y estructuras panistas, aunque será el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) quien apruebe estos 

escenarios políticos. En tanto, el secretario general del sol azteca, Marco Antonio Rico, aclaró que el Comité Ejecutivo 

Estatal (CEE) actualmente evalúa que tipo de alianzas quiere el PRD, con qué partidos podrían participar y cuál sería la 
plataforma común que presentarán ante los ciudadanos, luego enviarán esa propuesta a la cúpula nacional para valorar 

este escenario. El cronograma del Instituto Estatal Electoral (IEEH) establece que del 15 de enero al 10 de marzo será el 
periodo para que partidos políticos registren coaliciones. Además, en esta sesión del Consejo Estatal prevén aprobar la 

plataforma electoral panista, la cual diseñó el partido mediante foros de consulta con la militancia, empresarios y 

ciudadanos. El integrante de la Coordinación de Estudios del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Moctezuma Aranda, 
señaló que la plataforma política para la agenda legislativa 2013-2016, especifica los ejes de trabajo que impulsarán los 

eventuales diputados locales electos albiazules en la contienda del próximo año. El proyecto contempla diversas 
temáticas como desarrollo social y humano, economía, familia, atención a grupos vulnerables, fortalecimiento municipal, 

así como agenda ciudadana. HACE TRES AÑOS… En la contienda para renovar gobernador en 2010, la entonces 
candidata del bloque opositor “Hidalgo nos une”, Xóchitl Gálvez, alcanzó 30 mil 394 votos en Pachuca Poniente, 22 mil 84 

en Oriente y 17 mil 563 en Mineral de la Reforma, más de 70 mil sufragios, en contraste el aspirante tricolor Francisco 

Olvera quien sólo consiguió 54 mil 862. Respecto a la elección para diputados locales de ese mismo año, la coalición 
amplia ganó los Distritos I y II con 65 mil 724 votos, contra los 59 mil 472 que logró “Unidos Contigo”. (Gabriela 

Porter, página 05) 

Crónica-Integra ya su Comisión de Procesos Internos: HMS: Formalizará Nueva Alianza (Panal) a los integrantes 
de la Comisión de Procesos Internos. Según el dirigente estatal, Heriberto Martínez Santiago, esta comitiva llevará los 

trabajos de preselección de aspirantes a las diputaciones locales, además valorará estructuras municipales. “La comisión 
estará constituida por cinco integrantes de la Comité de Dirección Estatal, estos visitarán las 84 estructuras municipales 

para evaluar a posibles candidatos”. El calendario IEEH marca como plazo para la realización de los procesos partidistas 
de selección y postulación de candidatos a legisladores locales del 5 de marzo al 4 de mayo; el periodo para registro de 

fórmulas, del 9 al 11 de mayo. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Respalda PVEM trato adecuado para perros: Tras los sucesos ocurridos en el cerro de La Estrella, donde 
cuatro personas murieran al ser atacadas por una jauría, el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), Jorge Malo, se pronunció a favor de la propuesta de Jesús Sesma Suárez, presidente de la Comisión de Medio 

Ambiente de la asamblea del Distrito Federal. Malo Lugo comentó que es preciso tomar mediadas adecuadas para evitar 
percances futuros en Hidalgo. “Se debe mantener una coordinación con las autoridades correspondientes para proceder a 

la captura de animales abandonados en vías públicas y que estos puedan ser canalizados a clínicas veterinarias y centros 
de atención canina, así como refugios de criaderos legalmente establecidos y asociaciones protectoras”. (Gabriela 

Porter, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Proponen a magistrados de Hidalgo para Sala Regional: La Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) propuso a los magistrados hidalguenses Martha Concepción Martínez Guarneros y Fabián Hernández García como 

candidatos a integrar las ternas que serán propuestas a la Cámara de Senadores del Congreso de la Unión para la 
designación de quince Magistrados de Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Este día, el 

máximo tribunal del país publicó en el Diario Oficial de la Federación, una lista de 60 magistrados entre los que se ubican 
los dos hidalguenses, quienes actualmente presiden trabajos dentro del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo. De 

acuerdo con la información del DOF, la lista fue aprobada por el Pleno de la Suprema Corte en su sesión pública 

celebrada el 7 de enero pasado, donde informan que los aspirantes obtuvieron la votación necesaria para pasar a la 
segunda etapa del procedimiento regulado en el Acuerdo número 11/2012; así como convocatoria para la respectiva 

sesión de comparecencias. Según la publicación, se convoca a los candidatos que integran la lista anterior para 
comparecer en la sesión pública que celebrará el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación el lunes 14 de enero 

de 2013 a las 10:30 horas para la etapa de exposición pública ante magistrados. "Se convocará a los mencionados 

candidatos a una Sesión Plenaria en la que comparezcan, sin apoyo impreso o electrónico alguno, para exponer ante los 
Ministros.". (redacción, página 11) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Ciudad del Conocimiento, sin exclusividades: FOR: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, 

enfatizó que el proyecto de la Ciudad del Conocimiento es integral y busca mejorar la vocación económica de Pachuca y 

de su zona metropolitana, sin exclusividades. Lo anterior, durante un encuentro con personal académico, administrativo y 
directivos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), dirigida por el rector Humberto Veras Godoy. El 

mandatario anunció que diferentes instituciones académicas e industriales del país, además del Instituto Politécnico 
Nacional (IPN), habrán de instalarse en este complejo, cuya filosofía será la investigación, la educación y el desarrollo 

económico. “Este Plan Maestro incluye zonas de investigación, laboratorios especializados, centros de investigación, 
además del impulso a la labor educativa”, reiteró el gobernador, al tiempo que anunció que la máxima casa de estudios 

de Hidalgo, contará con un parque tecnológico con perfil agropecuario y cuya construcción se encuentra muy adelantada. 

Asimismo, las Cámaras Nacional de Textiles y del Vestido respectivamente, habrán de construir el Centro Nacional de 
Innovación en dichas materias, mismo que permitirá entre otras cosas, que en México se genere tecnología y moda. 

Francisco Olvera se dijo orgulloso de sus raíces universitarias, por lo que reiteró la disposición del gobierno que 
encabeza, por fortalecer la alianza institucional que existe, “que no es otra cosa que refrendar la confianza de la 

ciudadanía en sus autoridades e instituciones educativas”, dijo. Por último, el titular del Ejecutivo hidalguense destacó la 

labor de gestión del rector de la Universidad Autónoma, misma que se traducirá, puntualizó, en un 2013 positivo para el 
estado y para la comunidad estudiantil. Durante su intervención, el rector Humberto Veras, reconoció la labor que ha 

desempeñado el mandatario al frente de la administración estatal y su vocación de servicio. “Orgullosamente, de las 
aulas de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, han egresado profesionistas destacados, como es el caso del 

gobernador. Es por ello que refrendamos nuestro compromiso con usted y con la sociedad hidalguense, ya que además 
hay identificación de equipo”, indicó. Estuvieron presentes los secretarios del gabinete estatal, así como Ramiro Mendoza 

Cano, Secretario General del S.P.A.U.A.E.H; Florencio Flores Hernández, Secretario General del S.U.T.E.U.A.E.H y Jorge 

Mayorga Olvera, presidente del C.E.U.E.H., entre otros. El gobernador del estado detalló que se tiene preparado un 
presupuesto de 120 millones de pesos para iniciar la construcción de la primera etapa de la Ciudad del Conocimiento. 

Puntualizó que el terreno que se designó para asentar este proyecto está en la zona de la ex Hacienda de la Concepción, 
a las afueras de Pachuca. La Ciudad del Conocimiento estará compuesta por varios centros especializados, el primero de 

ellos es la Unidad Profesional Interdisciplinaria, en la que se ofertará el nivel medio superior y superior.  Enrique Peña 

Nieto visitará Pachuca -El presidente de México, Enrique Peña Nieto, realizará su primera visita al estado el próximo 
jueves 17 de enero, a las 12:00 horas en la Plaza Juárez de Pachuca, en donde conocerá plenamente el magno proyecto 

de la “Ciudad del Conocimiento y Cultura”. Será el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, quien reciba y dé la bienvenida 
a la comitiva que acompañe al titular del Ejecutivo federal en esta visita a la capital hidalguense. A esta fiesta demócrata, 

se prevé la asistencia de académicos, científicos, sociedad civil, legisladores federales y locales, además de funcionarios 
de los tres órdenes de gobierno. Es importante recordar que el pasado diciembre, tras ratificar a la doctora Yoloxóchitl 

Bustamante Díez como directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el presidente Peña Nieto anunció la 

primera inversión de mil 500 millones de pesos, para el inicio de los trabajos de construcción y desarrollo de la Ciudad del 
Conocimiento y Cultura, compromiso, recordó en aquella ocasión, que tiene con Hidalgo. Con lo anterior se formaliza 

ante la sociedad mexicana, y principalmente la hidalguense, el compromiso de Enrique Peña Nieto por impulsar la 
educación, así como del gobernador Francisco Olvera por atraer a la entidad proyectos que beneficien a los habitantes 

del estado. (redacción, página 08) 

Criterio-SNTE, vs puntos de reforma educativa: Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, secretario general de la Sección 
XV del Sindicato Nacional de Trabajares de la Educación (SNTE), informó que la organización magisterial defenderá 

“hasta con la vida” la gratuidad de la educación y la escuela pública. En conferencia de prensa, el líder gremial señaló 

que el SNTE dará la pelea ante puntos álgidos que considera la reforma educativa, los cuales van contra los derechos 
laborales del magisterio. “No estamos contra la reforma, pero no estamos a favor de que se condicione la permanencia 

en el trabajo a un examen”, dijo Ramírez. Y es que, justificó, una evaluación no es la solución al problema educativo, ya 
que una vez que se den los resultados y se publiciten, como lo ha hecho la organización civil Mexicanos Primero, será 

necesario cuestionar: ¿Y después del examen, a dónde van a capacitarse los maestros? ¿Por qué no disponen del dinero 
necesario para abrir los cursos que los maestros tendrían que tomar? Desafortunadamente, añadió, “la reforma requiere 

de lana (dinero)”. Ante una reforma que ya fue aprobada por el Poder Legislativo federal y que en breve se someterá a 

votación en el Congreso del estado, el dirigente de los maestros en Hidalgo destacó que aunque no se ha llamado a los 
docentes a manifestarse abiertamente o a paros laborales, estos actos no se descartan, pero anticipó que serían los fines 

de semana o en horarios no laborales para evitar afectar a los estudiantes. Durante la reunión con los medios de 
comunicación, Ramírez insistió en que en las escuelas públicas no se cuenta con la infraestructura necesaria, además de 
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que tampoco se ha anunciado la apertura de plazas de tiempo completo para los docentes, pues en este momento 

trabajan cerca de ocho horas con el mismo sueldo, dijo. El líder magisterial reiteró su respaldo a la líder vitalicia del 

SNTE, Elba Esther Gordillo. “Luego de la reunión de este miércoles con el Consejo Ejecutivo Nacional (del SNTE) se 
instruyó emprender una campaña de información y acercamiento con los medios de comunicación, pues es necesario 

revertir el linchamiento de los medios masivos de comunicación a nivel nacional”, dijo el dirigente de los maestros en la 
entidad. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-El país está mal, pero tiene oportunidades: El senador David Penchyna Grub aseguró que a pesar de la 

pobreza, el desempleo y la inseguridad que lastiman al país, México tiene oportunidad con el nuevo gobierno federal. 
“México no está bien, México tiene mucha pobreza, mucho desempleo, mucha inseguridad, tiene asentamientos 

irregulares como este, de miles que hay en el país, hay una necesidad de infraestructura a la vista de todos”, reconoció al 
acudir a entregar juguetes a la primaria José Vasconcelos, de la colonia 20 de Noviembre, en Pachuca. Sin embargo, 

aseguró que “la oportunidad de la renovación de un nuevo gobierno que encabeza Enrique Peña Nieto y el tener 

identificados a personalidades que conocen la problemática del estado, de una nueva era que está hoy marcada por los 
acuerdos y por transformar lo que está mal en nuestro país, pues son buenos augurios para Hidalgo. “Yo estoy 

convencido que si seguimos trabajando, si cada quien hace lo que tiene que hacer, porque todos tenemos algo que 
hacer, a nuestro país le puede ir mucho mejor. Creo que no es labor de unos cuantos, creo que es labor de todos, que 

cada quien cumpla con su responsabilidad y a todos nos va a ir bien”, añadió. El senador priísta presumió el trabajo del 

Congreso de la Unión en cuatro meses de gestión. “Hoy somos el Congreso que más ha logrado en tan poco tiempo. Eso 
no basta, no es suficiente, no debemos ni queremos aflojar el paso y le vamos a seguir”, aseguró. Penchyna anticipó que 

“en febrero inauguramos un nuevo periodo ordinario; ya estamos trabajando en las reformas que el país requiere”, pero 
advirtió que se perfilan discusiones complejas en la Cámara de Diputados y el Senado de la República. “Va a haber 

decisiones muy complicadas, muy criticadas por ustedes. Yo no le tengo miedo al debate, vamos a tomar decisiones 
difíciles. No hay varitas mágicas, ni hay la posibilidad de regalar todo, eso es una farsa política, es un populismo mal 

habido de quienes lo pregonan... engañan al pueblo de México”, consideró el hidalguense. Cuestionado sobre si seis años 

serán suficientes para cambiar a México, Penchyna Grub reconoció que no es un plazo pertinente para este fin. “No, seis 
años son suficientes para tocar de fondo los cambios que el país tiene que construir para que los próximo 25 años este 

país sea lo que debe de ser: un lugar próspero para todos”, aseguró el legislador. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Independiente-Se unen SNTE y la CNTE contra reforma educativa: La sección 15 del SNTE mantiene pláticas con 
profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) para estar unidos y defender sus 

derechos laborales, afirmó el secretario general Sinuhé Ramírez Oviedo. También aclaró que la única parte de la reforma 
educativa en la que no están de acuerdo es la palabra “permanencia” de las y los profesores en sus puestos porque 

estarían condicionados de acuerdo con resultados alcanzados en la evaluación universal. Durante el desayuno que ofreció 
a representantes de los medios de comunicación por motivo del nuevo año, el líder del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) criticó en su discurso el tercer punto de la iniciativa, donde dice: “El acceso de las 

los maestros y su promoción a puestos directivos y de supervisión en el sistema educativo público deben corresponder a 
las cualidades que para ello se requieren, así como al desempeño y mérito profesional de quienes ejercen.” Ramírez 

Oviedo respondió a la declaración emitida por el secretario de Educación Pública federal (SEP) Emilio Chuayffet Chemor, 
quien dijo en días pasados que las y los docentes debían revisar la iniciativa para darse cuenta que no serán afectados 

por la misma. “Yo le diría que la analizamos en Hidalgo, tenemos claridad de lo que detalla y que pedimos no ser 

afectados con esa iniciativa, la ley es muy clara, cuando señala la palabra permanencia es donde está el conflicto, en la 
medida que se retire esa palabra no tenemos problemas, incluso nos unimos, trabajábamos juntos.” Sinuhé Ramírez 

enfatizó que en Hidalgo los profesores tienen como aliado al gobernador Francisco Olvera Ruiz, pues conoce las 
necesidades de la educación y tiene compromiso de mejorar la calidad educativa. Sí a la evaluación, pero también 

capacitación Pidió transparencia en el proceso de aplicación de la evaluación universal a docentes, pues dijo, es sano 

que haya un diagnóstico para que conozcan sus debilidades, pero del mismo modo que sean destinados recursos para su 
capacitación, no para ser removidos de sus plazas o empleos. Reconoció que es necesario que los profesores estén 

actualizados, pues quienes se formaron hace 30 años y aún dan clases no contaban con computadoras ni con inglés, 
actualmente es necesario para su desarrollo. Revisión a comisionados de SEP estatal En el mismo tenor, criticó que 

el sindicato sea atacado por el número de comisionados que tiene, cuando a los primeros días de su gestión redujo de 
400 a 100 su lista de profesores que reciben sueldo por labor docente, pero no se mantienen en un aula sino que hacen 

labor administrativa para el SNTE. Agregó que también debería revisarse si los 400 comisionados adjuntos a la SEP 

estatal son los necesarios para ejercer la labor administrativa que la dependencia requiere, pero también, que fuera 
revisada la lista de profesores que gozan de una comisión y trabajan en alguna otra secretaría. (Crystal García, página 

03) 
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La Crónica-Convergen en Hidalgo áreas del conocimiento: Serán diferentes instituciones académicas e industriales 

del país, además del Instituto Politécnico Nacional (IPN), las cuales habrán de instalarse en la Ciudad del Conocimiento, 

cuya filosofía será la investigación, la educación y el desarrollo económico. El titular del Ejecutivo estatal, José Francisco 
Olvera Ruiz, enfatizó que este proyecto es integral y busca mejorar la vocación económica de Pachuca y de su zona 

metropolitana, sin exclusividades. Lo anterior, durante un encuentro con personal académico, administrativo y directivos 
de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), dirigida por el rector Humberto Veras Godoy. “Este plan 

maestro incluye zonas y centros de investigación, laboratorios especializados, además del impulso a la labor educativa”. 

También informó que la máxima casa de estudios de la entidad contará con un parque tecnológico con perfil 
agropecuario y cuya construcción se encuentra muy adelantada. Igualmente, las Cámaras Nacional de Textiles 

(Canaintex) y de la Industria del Vestido (Canainve) construirán el Centro Nacional de Innovación en dichas materias que 
permitirá entre otras cosas, generar en México tecnología y moda. Francisco Olvera externó su orgullo por ser 

universitario, por lo que reiteró la disposición del gobierno que encabeza, por fortalecer la alianza institucional que existe 
“que no es otra cosa que refrendar la confianza de la ciudadanía en sus autoridades e instituciones educativas”. En su 

intervención, Veras Godoy reconoció la labor que ha desempeñado el mandatario frente de la administración  estatal y su 

vocación de servicio. AGENDA DE LA ADMINISTRACIÓN ESTATAL. El presidente de México, Enrique Peña Nieto, 
realizará su primera visita al estado el 17 de enero, a las 12:00 horas en plaza Juárez de Pachuca, donde conocerá 

plenamente el magno proyecto Ciudad del Conocimiento y Cultura. Basándose en información oficial, será Olvera Ruiz, 
quien reciba y dé la bienvenida a la comitiva que acompañe al titular del Ejecutivo federal. Está contemplada la asistencia 

de académicos, científicos, sociedad civil, legisladores federales y locales, así como funcionarios de los tres órdenes de 

gobierno. Cabe recordar que en diciembre de 2012, tras ratificar a Yoloxóchitl Bustamante Díez como directora general 
del IPN, Peña Nieto anunció la primera inversión de mil 500 millones de pesos, para el inicio de los trabajos de 

construcción y desarrollo del citado proyecto. Fue en agosto pasado cuando Olvera y Bustamante colocaron la primera 
piedra de lo que será el campus en la entidad del IPN, al tiempo que atestiguaron el inicio de clases del Colegio de 

Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (CECYTEH) número 16. (Alberto Quintana, redacción 
primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Grabarán escenas de serie en aeropuerto: El productor de televisión Terry Fernández realizó este viernes 

un scouting a efecto de ver las condiciones del aeropuerto de Pachuca, pues la pista será utilizada para grabar algunas 
escenas de su nueva serie, El señor de los cielos. La grabación está programada para el próximo 23 de enero. La 

directora general de Mercadotecnia y Promoción Turística de la Secretaría de Turismo de Hidalgo, Alejandra Lugo Aguirre, 
dio a conocer que no es la primera vez que el productor utiliza destinos de la entidad como escenarios para sus 

creaciones televisivas. La funcionaria estatal indicó que Fernández y su equipo ya estuvieron en Villa de Tezontepec, 

donde grabaron escenas de la película Las Aparicio. La producción también estuvo en octubre y noviembre pasado en 
una mina de Pachuca para filmar La Patrona. (Yuvenil Torres, página 07) 

Independiente-¿Pachuca es segura en comparación de quién?: Raymundo Bautista: Ante el incremento de 4.6 

por ciento en incidencia delictiva durante el año pasado, el regidor panista Raymundo Bautista Pichardo no coincidió con 
el discurso de las autoridades municipal y estatal al señalar que Pachuca es una ciudad segura. “¿Pachuca es segura en 

comparación con quién?, a lo mejor si nos comparamos con Michoacán, Veracruz, Guerrero, es altamente segura; pero 
una ciudad segura es cuando la población pueda salir tranquila a cualquier hora de la noche, pero cuando ya no hay esa 

confianza existe inseguridad”, indicó. Consideró que si bien en la capital hidalguense no hay actos delictivos como 
balaceras, muertos en plazas, personas colgadas y decapitados, no significa que sea una ciudad absolutamente segura. 

“Para llegar a esa ciudad segura óptima necesitamos poner todos los esfuerzos necesarios de todos los niveles de 

gobierno”, afirmó. En entrevista, mencionó que con el aumento de 22 por ciento al presupuesto para seguridad pública 
disminuirá el índice delictivo en la ciudad. “Confiamos que así sea, sería inútil que fuera aprobado recurso adicional si los 

proyectos planeados no son aplicados. En el momento que haya cámaras de vigilancia, mayor equipamiento a la Policía 
municipal, entre otros, deberá ser en beneficio de la ciudadanía”, indicó. La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 

(SSPH)comunicó que durante el primer año de gestión del alcalde capitalino Eleazar García Sánchez, la incidencia 

delictiva incrementó 4.6 por ciento en comparación a 2011, es decir en promedio 18 delitos diarios. De acuerdo con el 
reporte de la corporación policiaca, en la capital hidalguense durante 2012 ocurrieron 6 mil 547 delitos, mientras que un 

año antes hubo 6 mil 258 denuncias. En ese sentido, Bautista Pichardo señaló que el aumento fue por dos razones: 
incremento en cultura de denuncias y la temporada navideña pasada. “Tiene que ver la coordinación que tengamos entre 

Seguridad Pública municipal y estatal para aplicar programas que permitan cuidar y vigilar mejor nuestras calles, si no lo 
hacemos así estaremos cada mes cuando las cifras bajen o suban, entonces debemos tener un resultado que nos lleve a 
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tener tranquilidad”, indicó. Fomento a la cultura de la denuncia Para el también coordinador de la comisión de Seguridad 

Pública en la asamblea municipal, dentro del fomento a la cultura de denuncia deben existir convenios con las instancias 

estatales para que los delitos denunciados con elementos suficientes tengan seguimiento adecuado. En ese sentido, el 
representante popular blanquiazul consideró que debe existir revisión a los agentes del Ministerio Público para que den 

resultados a los ciudadanos. “Cuando Seguridad Pública municipal y estatal presentan a los detenidos derivado de una 
denuncia y no pasa nada, el ciudadano cae en desencanto, en desilusión, en desesperación, pues no prosperó”, indicó. 

Por lo tanto, con el fomento a la denuncia deben ir de la mano los resultados de la Procuraduría General de Justicia de 

Hidalgo (PGJH) para resolver esas querellas de manera satisfactoria, apuntó. En contraste, la SSPH informó que de 2010 
a 2012 la incidencia delictiva en Pachuca disminuyó casi 15 por ciento. (José Manuel Martínez, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Imponen ley pobladores: En dos municipios de la Costa Chica de Guerrero, un grupo de pobladores tomó 
las armas, montó retenes y ordenó toques de queda. Este grupo civil armado, en el que participan unos 800 pobladores 

con escopetas y rifles de bajo calibre, ha detenido, tan sólo esta semana, a 37 presuntos delincuentes dedicados a la 
extorsión y el secuestro en las comunidades de Ayutla de los Libres y Tecoanapa. Según los pobladores, los detenidos 

serán juzgados en una asamblea popular de acuerdo con sus usos y costumbres. "No es un toque de queda", informó 

ayer uno de los dirigentes del grupo armado. "Sólo estamos pidiendo a la gente que no salga a partir de las 10 de la 
noche, que es cuando realizamos los recorridos por las calles para ubicar a los delincuentes", agregó. Sin embargo, en 

Ayutla de los Libres, decenas de escuelas, entre instituciones de preescolar, primaria, secundaria y bachillerato, 
cumplieron ayer tres días sin clases luego de que los civiles armados les ordenaran el martes por la tarde suspender 

actividades por la seguridad de la comunidad escolar. "Por instrucciones de los grupos civiles, decidimos suspender clases 

porque presumen que puede haber una agresión (por parte de los delincuentes) contra los alumnos", dijo el director de 
la escuela primaria Redención Rebelde. El grupo armado mantendrá estas medidas, admitieron pobladores, hasta que los 

gobiernos federal y estatal garanticen la seguridad en las comunidades con la presencia del Ejército, la Marina y las 
Policías Federal y Estatal. Durante una reunión con autoridades municipales de Ayutla de los Libres en Acapulco, el 

Gobernador Ángel Aguirre ofreció aplicar el Operativo Guerrero Seguro para resolver el conflicto de inseguridad en esa 
localidad. Ésta es la segunda vez que la sociedad civil de Guerrero toma las armas para combatir el crimen organizado. 

La primera vez fue en julio pasado en el Municipio de Olinalá, en la región de La Montaña. 'Nuestra prioridad es la 

tranquilidad' "Más vale vivir una semana que vivir de rodillas y sin dignidad toda la vida", dice un individuo 
encapuchado que lidera a decenas de hombres armados con rifles y escopetas de bajo calibre que tomaron el control de 

la seguridad en esta localidad. "Bienvenido a Tecoanapa", dice el letrero en uno de los arcos de piedra labrada que está 
en uno de los accesos a la localidad. En el pequeño jardín, a un costado de la carretera federal, los hombres embozados 

que visten pantalón, camisa o playera roídas y calzan huaraches o tenis, se arremolinan para comer tacos fríos con 

frijoles. "Esto nos los trajo la gente de allá arriba de las comunidades y con eso se demuestra su apoyo solidario", señala 
uno de los líderes del movimiento que es él único que no tiene capucha. En agosto de 1996, un grupo de milicianos del 

Ejército Popular Revolucionario (EPR) encapuchados y vistiendo uniforme verde olivo y botas tipo militar con rifles AK-47, 
irrumpieron en una de la calles principales de esta cabecera municipal para lanzar consignas contra el Gobierno. Ahora, 

estos hombres mixtecos y tlapanecos también embozados y con armas salieron a las calles para acabar con los 

delincuentes que mantienen asolada la región. "El miedo ya se lo llevó el río", aseguró uno de los líderes del grupo de 
civiles armados. "A lo mejor son las mismas causas de esas personas que irrumpieron en esa ocasión las calles de 

Tecoanapa y que decían que pertenecían a un grupo guerrillero, pero en estos momentos nuestra prioridad es que 
regrese la tranquilidad en los hogares de los pueblos de Ayutla y de Tecoanapa", agregó. Indica que a seis días de que 

se establecieron estos filtros de seguridad en la carretera y los recorridos en las comunidades, los robos en casas 
habitación y extorsiones han disminuido. Los hombres, que por seguridad omiten su nombre, cuentan que el miércoles 

en la comunidad de Las Mesas, un individuo fue asesinado a balazos por sus propios compañeros delincuentes luego de 

que les comunicó que mejor se retiraba de esta banda porque no quería ser detenido por los policías comunitarios. "Esto 
apenas empieza, vamos a cerrar la pinza estableciendo filtros de revisión en los municipios de Juan R. Escudero y 

Florencio Villarreal, además de San Marcos", dice uno de ellos. "Y vamos por más, y nadie nos va a detener porque 
queremos que nos escuche el Gobierno". Todos a revisión Son las 12 del día y una veintena de hombres armados se 

suben en varias camionetas para perseguir a un automovilista que al parecer se negó a la revisión. Se viven momentos 

de tensión porque se tiene el temor que a la persona que se persigue vaya armada. Posteriormente regresan y le dicen a 
uno de sus dirigentes que el individuo que persiguieron se identificó con su credencial de elector y lo dejaron ir. Los 

puestos de revisión que iniciaron el pasado domingo en Ayutla de los Libres, se extendieron a varios puntos cercanos de 
la cabecera municipal de Tecoanapa. En el entronque de la comunidad de El Pericón, que está a unos 3 kilómetros del 
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primer acceso a Tecoanapa, está el primer retén. Armados con rifles o escopetas calibre 16 o 22, y otros con pistolas de 

calibre 22, los hombres paran los vehículos solicitando la identificación de los conductores y de los ocupantes. Sólo dan 

paso libre y sin ninguna revisión a las personas que viajan en camionetas pasajeras. "Aquí a todo mundo conocemos y 
sabemos quiénes son los delincuentes porque los tenemos bien ubicados", dice uno de los vigilantes. Tanto en Ayutla 

como en Tecoanapa la policía estatal y municipal se remiten a permanecer en el interior el Ayuntamiento municipal. "A lo 
mejor podemos soportar un rato más ser pobres, pero ya no estamos dispuestos a que los delincuentes nos roben el 

poco patrimonio que tenemos o que agredan a nuestras familias", asegura uno de los hombres encapuchados. En sus 

manos La presunta operación de extorsionadores en la Costa Chica de Guerrero detonó una reacción de la población. 2 
municipios bajo vigilancia del grupo civil armado  800 personas con escopetas y rifles de bajo calibre 28 presuntos 

delincuentes detenidos en Ayutla y 9 en Tecoanapa 30 escuelas de preescolar, primaria, secundaria y bachillerato 
cumplieron ayer 3 días sin clases. (Jesús Guerrero , redacción primera plana) 

Excélsior-PAN rechaza que Federación salve a estados; propone acortar deudas de gobiernos: Los diputados 

federales del PAN anunciaron su rechazo a que la Federación asuma el pago de la deuda pública que contraten las 
entidades federativas y los municipios. En la construcción de su postura sobre la futura ley de responsabilidad 

hacendaria, que presentará en la Cámara de Diputados, el PAN propondrá diversos candados para la contratación y 
manejo de la deuda de los gobiernos locales. Defenderán la idea de que para obtener préstamos se requerirá la 

autorización de los congresos estatales con las dos terceras partes de sus integrantes. De acuerdo con los diputados 

panistas —cuya fracción parlamentaria es la que más recursos ha presentado en esta legislatura sobre la materia— las 
deudas no podrán exceder el 0.5% del PIB estatal del ejercicio correspondiente. Para conseguir la aprobación de la 

deuda que pretenden, los estados deberán presentar planes de amortización para el pago de intereses y etiquetar el 
destino de esos recursos para evitar que sean usados en el gasto corriente o en operaciones ordinarias. En materia de 

transparencia, el diputado José Guillermo Anaya Llamas dijo que pretenden que los gobernantes tengan un registro de 
los préstamos, cuya situación sea actualizada cada mes. El panista Omar Antonio Borboa Becerra señaló que en la ley 

también deberá quedar estipulado que ningún mandatario podrá contratar deuda durante su último semestre de 

gobierno. Buscan más candados a deuda Al discutir la futura ley de responsabilidad hacendaria, el PAN se 
pronunciará en la Cámara de Diputados por el rechazo a que la Federación asuma el pago de la deuda pública que 

contraten estados y municipios. En el debate que se avecina sobre la materia, los panistas defenderán la idea de que 
para contratar empréstitos locales, se requerirá la autorización de los Congresos estatales con la dos terceras partes de 

sus integrantes. De acuerdo con el PAN, cuya fracción es la que más recursos legislativos ha presentado en la materia en 

lo que va de la presente Legislatura, las deudas no podrán exceder el 0.5 por ciento del PIB estatal del ejercicio 
correspondiente, y para su aval, los solicitantes deberán presentar planes de amortización para el pago de intereses y 

etiquetar el destino de los recursos para que no se apliquen en gasto corriente ni en operaciones ordinarias del 
presupuesto público. Al pronunciarse por una legislación que evite la quiebra de los estados a causa de las deudas, el 

diputado José Guillermo Anaya Llamas planteó la necesidad de establecer un registro de los préstamos hechos por los 

gobiernos locales, mismo que debería actualizarse cada mes. De acuerdo con la propuesta del legislador del PAN, “los 
ejecutivos de los estados y los municipios informarán del ejercicio de la deuda al rendir la Cuenta Pública y serán 

responsables de la contratación y administración de estos recursos”. Para Anaya Llamas resulta fundamental que en la 
futura reforma se establezca que “por ningún motivo y bajo ninguna circunstancia la Federación asumirá el pago de la 

deuda pública que contraten los estados y los municipios”. También del PAN, el diputado Omar Antonio Borboa Becerra 
se manifestó por una reforma que evite que los gobiernos de los municipios contraigan deudas que rebasen su capacidad 

de pago o pongan en riesgo sus finanzas públicas. Para tal efecto, propuso que en la ley quede estipulado que no podrán 

contraerlas durante los últimos seis meses de gestión, “excepto en casos de emergencias relacionadas por contingencias 
climatológicas y de salud pública”. De acuerdo con la fracción blanquiazul, para lograr el equilibrio financiero, al solicitar 

los préstamos, al menos 30 por ciento de las obligaciones contraídas deberá respaldarse con contribuciones propias de 
los estados y municipios. La propuesta de Acción Nacional se sustenta en un diagnóstico que señala que el problema de 

la deuda se disparó en casi 200 por ciento (199.1 por ciento) en tres años y medio, de diciembre de 2008 a junio de 

2012. Al mostrar la peligrosa evolución del endeudamiento estatal y local, los panistas destacan que mientras en 1993 los 
préstamos locales sumaban 18 mil 278.2 millones de pesos, a mediados de 2012 se había elevado a 404 mil 409.5 

millones. La transparencia en el manejo de esos recursos es otro punto que los panistas buscan abordar en la futura 
reforma. Al respecto, la diputada Mariana Dunyaska García Rojas advirtió que insistirá en la medida, desechada hasta 

ahora, de solicitar a la Auditoría Superior de la Federación toda la información sobre la deuda pública de los estados y 
municipios, reporte que el Legislativo debería revisar trimestralmente. Deuda per cápita Al argumentar que el monto 

total contratado por los gobiernos estatales en los últimos cuatro años representa un promedio de deuda pública per 

cápita de tres mil 524 pesos, la legisladora advirtió que las obligaciones financieras garantizadas con participaciones 
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federales pueden poner en riesgo las finanzas públicas de estados y municipios, cuando no existe un control adecuado de 

las tasas de interés, cuyos volúmenes resultan impagables. Detalló García Rojas que del monto total de deuda, 322 mil 

950.6 millones de pesos fueron contratados por los gobiernos estatales, 30 mil 570.3 millones por los organismos 
estatales, 44 mil 859.2 millones por los municipios y seis mil 029.4 millones por los organismos municipales. Otra fuerza 

política que ya fijó postura sobre el tema es Movimiento Ciudadano, el cual propone facultar a la Cámara de Diputados 
para aprobar la contratación de empréstitos o créditos a los estados. Ricardo Monreal, coordinador de la fracción, habló 

de la urgencia de establecer en la ley que las entidades y los municipios deberán publicar el último día de cada mes su 

información con respecto a los registros de su deuda; incluyendo los montos reales, intereses, condiciones de 
contratación, préstamos a corto plazo contraídos con la banca comercial y déficit actuariales de sistemas de pensiones 

locales y de instituciones estatales de educación superior. El diputado Víctor Manuel Jorrín Lozano se pronunció en favor 
de que los montos de los subejercicios se canalicen para alivar las deudas de municipios que “acrediten estar en 

bancarrota, priorizando aquellos cuya relevancia turística nacional les otorga el carácter de urgente”. Monreal también 
propuso legislar sobre los límites que los gobernadores y alcalces tendrán para solicitar deudas, toda vez que éstas 

aumentan al cierre de sus gestiones, “teniendo casos donde las deudas han aumentado entre 200 y 900 por ciento, en 

casos concretos”. Califican de cochinero deuda de Jalisco  El boquete financiero que Jalisco arrastra por los Juegos 
Panamericanos asciende a tres mil 200 millones de pesos y se podría caer en cartera vencida el 21 de enero si no se 

paga el crédito quirografario de mil 400 millones de pesos. “Estamos hablando que hay deuda adicional que no está 
conocida de manera plena, esto es grave. Son pasivos a corto plazo que se deben pagar. Esto es un cochinero”, lamentó 

el coordinador del PRI en el Congreso, Miguel Castro Reynoso. En tanto el secretario de Finanzas de Jalisco, Martín 

Mendoza López, aseguró que se tuvo que tomar dinero de distintas partidas para salir adelante con el compromiso de los 
Panamericanos porque no se contó con el apoyo federal que se había prometido. Tan solo en la administración como 

gobernador de Emilio González la deuda estatal pasó de cuatro mil a 15 mil millones de pesos. Los pasivos directos 
ascienden a 15 mil 676 millones de pesos, pero con la deuda indirecta de municipios y organismos municipales se dispara 

a 26 mil 199 millones de pesos. En el Congreso jalisciense los diputados acordaron citar al secretario de Finanzas para 
que proporcione un informe detallado de la deuda: “Se exigirá transparencia, de qué naturaleza son los adeudos, en 

dónde están, a quién se le debe, por qué se debe tanto”, adelantó a Excélsior Miguel Castro. Jalisco estaría 

prácticamente contra la pared, el gobernador González Márquez envió a contrarreloj su iniciativa para reestructurar el 
crédito bancario (su administración termina en 47 días) y la crisis pone en gran riesgo a los gobiernos municipales. “¿Qué 

es lo que puede provocar? Que los municipios no tengan recursos de las participaciones federales que el gobierno del 
Estado tiene que entregar y luego esto generaría un problema mayúsculo y una situación de crisis en los estados, en los 

municipios, alzas en las tasas de interés, mantener la baja en la calificación crediticia, sería prácticamente un problema 

muy grave”, abundó el priista. El también legislador priista Salvador Rizo afirmó que si no se aprueba a la brevedad un 
crédito para resolver el problema financiero implicaría un grave perjuicio a la entidad federativa. (Ivonne Melgar, 

primera plana) 

Universal-Lozoya planteé achicar Pemex: Emilio Lozoya, director general de Pemex, plantea desaparecer los cuatro 
organismos que conforman la paraestatal para sustituirlos por dos direcciones, una dedicada a exploración y producción y 

otra a actividades industriales. De acuerdo con fuentes cercanas a la dirección general, esta propuesta será presentada al 
Consejo de Administración de la paraestatal el próximo miércoles para su aprobación, y posteriormente turnarla al Poder 

Ejecutivo a fin de que emita el decreto correspondiente. Explicaron que entre los argumentos que se esgrimen para el 
cambio destacan que se plantea reducir costos de operación y hacer más eficiente y ágil la toma de decisiones al interior 

de Pemex, de tal forma que al desaparecer los consejos de administración de cada organismo se transparente la 

operación y haya un control sobre todas las decisiones de la empresa. De esta manera, desaparecerían Pemex 
Exploración y Producción como organismo, y sus actividades serían asumidas por una dirección. El otro cambio implica la 

suma de Pemex Refinación, Pemex Gas, Petroquímica Básica y Pemex Petroquímica en una dirección que encabezaría 
Carlos Rafael Murrieta. (Luis Carriles, primera plana) 

La Jornada-Crece el descontento por contratación de Calderón en Harvard: Vamos a insistir en que la 

Universidad de Harvard recapacite y anule la contratación del ex presidente Felipe Calderón, afirmó Eduardo Cortés 
Rivadeneyra, quien agregó que ya casi suman 25 mil las personas que han firmado una misiva binacional para que la 

prestigiada institución académica prescinda de sus servicios. Entrevistado ayer en relación con las versiones periodísticas 
que señalan que la Escuela de Gobierno John F. Kennedy mantiene su postura de integrar a Calderón como parte de una 

estancia académica y no para dar clase, subrayó que tanto él como John Randolph –quien impulsa una iniciativa similar 

en Estados Unidos– seguirán con su proyecto, y que únicamente están en espera de que les confirmen la cita con el 
presidente de la Universidad de Harvard, Drew Gilpin, para entregar personalmente las firmas recabadas. Confío en que 

recapaciten; te puedo decir que está creciendo el número de firmas; hoy casi sumamos 25 mil y seguramente 
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aumentarán este fin de semana, indicó. También comentó que en la página de Internet en la que se están recabando las 

firmas de apoyo ha recibido diversos comentarios, desde muestras de simpatía a su protesta hasta críticas y algunos 

insultos. “Mi termómetro me dice que la carta de Harvard difundida este viernes, en la que se reitera la invitación a 
Calderón, refleja que hay preocupación en círculos cercanos al ex mandatario, y que se está haciendo lobby para 

desanimar a la gente y que no firme, con el argumento de que su contratación es un hecho consumado, pero seguiremos 
adelante”, advirtió. Insulto, que dé cátedra con datos falsos de programas  Señaló que su demanda se fundamenta en 

que sería un insulto que el ex presidente, quien aplicó políticas públicas que fueron un total y absoluto fracaso, vaya a 

dar cátedra con base en datos y números manipulados, como cuando aseguró que su gobierno había logrado la 
cobertura universal en salud, siendo que, de acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social, ésta es de 69.5 por ciento. Lo anterior, además de los resultados negativos de su administración –dijo–, como el 
incremento de la deuda pública en 122 por ciento, la generación de otros 7.3 millones de pobres, el aumento en el índice 

de corrupción en el país –según Transparencia Internacional–, el deterioro de la calidad educativa, los 100 mil muertos y 
los 25 mil desaparecidos por su fallida guerra contra el narcotráfico, indicó el empresario poblano. No nos 

manifestaremos en favor ni en contra, dice HUMAs, a cargo de Lerdo de Tejada Servitje Notimex Nueva York, 11 de 

enero. La Asociación de Estudiantes Mexicanos de la Universidad de Harvard (HUMAs, por sus siglas en inglés) rechazó 
hoy oponerse a la participación del ex presidente Felipe Calderón como investigador invitado de la institución. La 

asociación, que reúne a 166 alumnos, profesores e investigadores mexicanos de la Universidad de Harvard, y es 
reconocida por la institución académica, aclaró que tampoco manifestaría su apoyo expreso a la participación de 

Calderón. Somos una organización apolítica, así que nuestra postura oficial es mantenernos ajenos a este debate que 

está surgiendo, por lo que no hemos realizado acciones ni para apoyar ni para manifestarnos en contra del (ex) 
presidente Calderón, dijo Guillermo Lerdo de Tejada Servitje, presidente de HUMAs. En entrevista con Notimex, aclaró 

que aunque cada uno de los mexicanos adscritos a Harvard mantiene su opinión independiente respecto a la 
participación de Calderón, como asociación decidieron mantenerse al margen del debate. Las peticiones que han 

expresado diversas personas contra la participación de Calderón en Harvard constituyen un punto de vista muy válido, 
que se respeta, pero también entendemos que haya otras, en México y Estados Unidos, que no compartan ese punto de 

vista, explicó. Nieto de Lorenzo Servitje, fundador de la empresa panificadora Bimbo y candidato a diputado del PRI en 

2009, Lerdo de Tejada aseguró que HUMAs no tiene noticias de manifestaciones colectivas de apoyo o rechazo a 
Calderón dentro de Harvard. Destacó solamente algunas muestras de solidaridad individual a Calderón, quien cursó una 

maestría en políticas públicas en Harvard, de parte de algunos profesores. A título personal, Lerdo de Tejada opinó que la 
presencia del ex presidente en la universidad dará a académicos y estudiantes la oportunidad de establecer un diálogo 

con él en torno a sus políticas públicas, en un ambiente de respeto a todas las ideologías. Las posturas adversas a la 

participación de Calderón en esa universidad estadunidense han sido registradas fuera del ámbito de la institución 
académica, en especial a través de las redes sociales, para solicitar que se cancele su participación. Calderón comenzará 

su actividad en Harvard el próximo 28 de enero, como el primer investigador invitado del programa Angelopoulos de 
líderes públicos globales, adscrito a la Escuela Kennedy de Administración Pública de la universidad. En el año que durará 

su participación, el ex presidente realizará proyectos de investigación e impartirá talleres y conferencias, aunque no se 

contempla que dé clases en forma directa. (Jesús Aranda, redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que sin que, al parecer, le afecte mayormente el movimiento en internet que protesta contra su nueva tarea, el ex 

presidente Felipe Calderón termina de hacer maletas. 

El martes se va de México rumbo a su estancia académica en la Escuela Kennedy de la Universidad de Harvard. 

:Que el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, levantó el teléfono y llamó ayer al presidente de Walmart de México, 

Eduardo Solórzano, para solicitarle que se aclare públicamente que no tiene ninguna relación con la empresa, y menos 

con algún tipo de gestión o acto ilegal. 

Graco le hizo saber que si Walmart no desmiente categóricamente la especie, procederá por las vías civil y judicial contra 
la empresa. 
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¡Duro! 

:Que luego de su comida con los integrantes de la Concanaco, en donde relanzó a Enrique Jacob como responsable del 
Instituto Nacional del Emprendedor, el presidente Enrique Peña Nieto se hizo el tiempo para dar un notorio 

espaldarazo. 

Cuando se retiraba del hotel Hyatt de Polanco, Peña fue a darle un abrazo afectuoso a Mario di Costanzo, el flamante 

titular de la Condusef, quien ha sido acusado de traición a la causa lopezobradorista y vituperado por medio mundo tras 
aceptar el cargo. 

¿Así o más apapacho? 

:Que, obvio, la ausencia de un titular del área de comunicación social en la Secretaría de Gobernación ha complicado la 
difusión de los mensajes de sus funcionarios. 

Luego de que la carta de Martha Gutiérrez se cayera debido a que ocupará la curul de Nuvia Mayorga en la Cámara 
de Diputados, quien a su vez asumió el cargo de directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 

Indígenas, regresa la urgencia a Bucareli. 

Se perfila Luis Kaim, hidalguense allegado a Miguel Ángel Osorio Chong.  

:Que qué mala imagen causó la nueva subsecretaria de Sistema Penitenciario del DF, María Mayela Almonte, ante los 

funcionarios del área.  

Y es que para hacer un recorrido por el Reclusorio Preventivo Oriente, María Mayela se presentó en pants, lo que, en 

principio, impidió su acceso. ¿No conoce el reglamento? 

Tuvo que intervenir su antecesora, Celina Oceguera, para resolver ese “pequeño detalle”. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:   

NADIE en el PRD meterá las manos para defender a Graco Ramírez, en el caso de los sobornos de la trasnacional 

Walmart. Al contrario, nos dicen, la investigación en Estados Unidos sirve ahora de misil para las corrientes adversarias a 
los Chuchos, de Nueva Izquierda, para cobrar al gobernador de Morelos las facturas pendientes, sobre todo el 

distanciamiento de don Graco con el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. El mandatario estatal 
aparece en al expediente como facilitador de trámites ante el GDF, entre 2003 y 2004, a cambio de "contribuciones" por 

dos millones de pesos. Sus enemigos perredistas amagan con sacar más trapitos a su correligionario, nos comentan. 

ANDA muy inquieto y ansioso, no sabe para dónde hacerse. El embajador de México en Canadá, el panista Francisco 

Barrio Terrazas, tiene las semanas contadas al frente de la legación y suficientes motivos para defender el espacio. Por 
eso, hizo acto de presencia en la reciente sesión de trabajo de los representantes diplomáticos en el exterior, a la que 

nunca se paró en los seis años del sexenio calderonista. Hasta buscó lugar en la primera fila y levantó la mano, nos 
dicen. Claro, don Pancho Barrio tomó nota de que hay un fuerte candidato para sucederlo en Ottawa, el ex subsecretario 

para América del Norte, Julián Ventura. Por suerte, Barrio sigue dentro del PAN, con sus 30 años de militancia. 

EL GOBERNADOR aliancista mantiene sus pies en varios partidos, por aquello de los problemas de violencia y los 

desplazados en la entidad. Mario López Valdez, gobernador de Sinaloa, no ha perdido sus contactos en el PRI, de donde 
salió, pero tampoco descobija al PAN ni al PRD. En los movimientos que hizo al arranque de 2013, modificó dos carteras 

que tenían panistas y los nuevos funcionarios son... panistas. Oralia Rice dejó la Secretaría de Turismo a Francisco 
Córdova, un viejo operador azul en Sonora, quien se encargó de acercar a Malova a los aliancistas. La cartera perredista 

sigue en manos de un veterano perredista, Juan N. Guerra. 

EL PORQUÉ del retiro de Nuvia Mayorga de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados adquiere lógica 
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cuando se tiene en puerta la propuesta de reforma hacendaria. El Paquete Económico 2013 fue prácticamente aprobado 

en sus términos y las negociaciones operadas por doña Nuvia y la Secretaría de Hacienda, que conduce Luis Videgaray. 

Pero, la reforma hacendaria implicará una negociación mucho más profunda, y del esfuerzo de un político con 
muchísimas tablas. ¿Nombrarán a alguien de las confianzas del doctor Videgaray?, se preguntan en San Lázaro.  

MÁS PRONTO que tarde va a estallarle un conflicto al gobernador de Yucatán, Rolando Zapata. Al inicio de su gestión, 

resolvió desaparecer la Oficialía Mayor y la Secretaria de Hacienda y Planeación, para trasladar las funciones a una súper 
oficina denominada Secretaría de Administración y Finanzas. ¿Cuál era la idea?, se preguntará usted. El control absoluto 

de adquisiciones y asignaciones. Nada mal, si no fuera porque algunos proveedores comenzaron presentar quejas de que 

les piden en las nuevas oficinas una cuota "extra" para los contratos, nos aseguran. ¡Qué llamen a la Contraloría! 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor…  

QUEDA claro que en el SNTE no niegan la cruz de su parroquia. 

VARIOS agremiados al sindicato que preside Elba Esther Gordillo se quejan del proceso para "facilitar" los amparos 

individuales contra la reforma laboral. 

PRIMERO, porque el proceso tiene de individual sólo el nombre, pues los secretarios y delegados sindicales están 

exigiendo a todos sus representados que entreguen copias de su credencial de elector y de sus talones de pago. 
 

SEGUNDO, porque esos amparos acabarán resultando improcedentes, ya que la reforma aplica sólo para los trabajadores 

enmarcados en el apartado "A" del artículo 123 constitucional y los trabajadores de la educación pública pertenecen al 
apartado "B". 

Y TERCERO, porque, además de los papeles, les están pidiendo una cuota de entre 150 y 500 pesos a cada uno para 

realizar un trámite que resultará tan inútil como bañar a un pez. 

RESUMIENDO: corporativismo, tramitología sin sentido y cobro de cuotas indebidas. 

UNA SÍNTESIS clara y contundente de lo que significa el SNTE de Gordillo. 

EL REGRESO de Josefina Vázquez Mota a la vida partidista podría concretarse en breve. 

EL SÁBADO 19 está programada la sesión del Consejo Político Nacional del PAN en la que se realizará el balance de las 

elecciones federales de 2012. 

Y EN EL búnker albiazul cuentan que, a mediados de esta semana, vieron a la ex candidata presidencial reunirse con el 
dirigente nacional, Gustavo Madero, por lo que anticipan que sí estará en el próximo cónclave 

LA PREGUNTA que varios panistas se plantean es qué hará Chepina con el -mucho o poco, ya se verá- capital político que 
le representan los 12.7 millones de votos que obtuvo en julio pasado. 

PORQUE una cosa es cierta: después de seis meses de guardar un bajísimo perfil, el tren de la política se le está 
escapando a la panista. 

NO ES por intrigar, pero parece que en el equipo de logística de Enrique Peña se les coló alguien que aprendió a hacer su 

trabajo el siglo pasado. 

MIENTRAS el mandatario estaba ayer por la tarde en la asamblea de la Concanaco en el Hotel Presidente, el tránsito en 
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la zona se desquició. 

Y TODO porque motociclistas asignados al convoy presidencial simplemente detuvieron el paso de vehículos a pesar de 
que faltaba un rato para que Peña saliera. 

PARA COLMO, la calle Campos Elíseos se llenó de camionetas y autos estacionados en segunda fila y no había grúas o 
agentes de tránsito que pusieran orden. 

Y AUNQUE, de seguro el Presidente no sabe lo que hace esa parte de su equipo mientras él trabaja, como que no estaría 

mal que alguien se lo contara. 

EN LO QUE se dilucida en qué termina el relajo diplomático creado por la estatua de Heydar Aliyev, hay quienes afirman 

que el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, podría salvar la situación promoviendo un nuevo monumento. 
 

LA IDEA sería erigir en la Ciudad de México una estatua dedicada al Premio Nobel de la Paz Nelson Mandela, como las 

que hay en Johannesburgo, Londres y La Haya. 

AL MENOS en ese caso, sí se podría estar seguro de que se trata de un verdadero héroe de su nación... y no de un 
dictador. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político…   

Le apostaron al progreso y fueron a dar a la cárcel: Es la historia de tres indígenas de la comunidad San Joaquín, 

municipio de Tecozautla, que por haber participado en el comité de administración de una maquiladora, para generar 

empleo, ahora son acusados de un fraude que no cometieron y por el que les reclaman la reparación del daño, mediante 
el pago de 450 millones de pesos, además de una fianza de 27 mil pesos para poder salir del Centro de Readaptación 

Social (Cereso), donde se les sigue proceso desde agosto del año pasado. Resulta que en 1999, los vecinos de San 
Joaquín crearon una maquiladora y en el 2004, se les apareció Oscar Corro López, vecino de Ezequiel Montes, estado de 

Querétaro, quien les ofreció generar más empleo y beneficios económicos. Celso Mejía Caballero, Juan Caballero Silverio 

y Margarita Valerio Hernández, presidente, secretario y tesorera del comité, respectivamente, dieron poder amplio a 
Corro López, quien así evadió pagos fiscales, que ahora suman un monto de 450 millones de pesos, pero como los 

firmantes fueron los del comité de  a maquiladora, por eso han sido encarcelados y se les exige la reparación del daño 
fiscal, que equivale a pagar 450 millones de pesos. Celso se dedica al jornal en el campo, Juan tiene un taller de 

carpintería y Juana vive de juntar leña y mantiene a sus hijos, incluida una hija con problemas de cáncer. Aun así, están 
encarcelados, mientras que hace dos años falleció el defraudador. Hoy piden los familiares y los propios detenidos que se 

busque a los presuntos responsables, que junto con Corro López, engañaron a los vecinos de San Joaquín y con sus 

actos fraudulentos enviaron injustamente a la cárcel a tres inocentes que lo único que hicieron fue creer que el panorama 
en su mísera comunidad cambiaría para bien de los cerca de 800 habitantes de ese lugar. (Carlos Camacho, página 

03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el presidente del comité municipal del PRD en Tlahuelilpan, Román Filiberto Hernández, renunció a su partido, a 
escasos días de que comience legalmente el proceso electoral para elegir diputados locales. Dicen que ayer envió una 

misiva al presidente estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, donde le informó de las razones de su retiro, entre las 

que sobresalió que Román Filiberto Hernández se incorporará a las filas de Morena, porque según lo llamó López 
Obrador. 

Que en el municipio de Actopan, los trabajadores de la Comisión de Agua hicieron un paro de labores por la 

destitución, supuestamente injustificada, de una de las trabajadoras, por lo que exigen a su director, David Acevedo la 

reinstale en el puesto en el que estaba. Lo peor es que amenazaron al alcalde, Gregorio Hernández, de que no 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

levantarán la manifestación hasta que cedan a sus peticiones y por si fuera poco, piden también la destitución de 

Acevedo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función sabatina… 

La estelar 

Heriberto Martínez vs Jorge Malo Lugo 

En la pelea de esta semana ya se dejó entrever el ambiente electoral que discretamente se va apoderando de las mentes 
de los funcionarios y militantes de partidos políticos y en los líderes de Nueva Alianza y el Partido Verde, Heriberto 

Martínez y Jorge Malo, respectivamente, no es la excepción. Ahora resulta que respecto al tema de las alianzas, el profe 

del Panal se adelantó a decir que ni se le acerquen los del Verde porque será con los que jamás se unirán para ganar 
curules, y esto a raíz de la pelea que también tuvieron con el PRI. Sin embargo, en el Partido Verde sólo se rieron de 

Heriberto, porque ellos ya tienen alianza. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ya de paso, también que desaparezcan “ausentismo” y “cuotas”… (redacción, primera 
plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Francisco Olvera, gobernador de Hidalgo, reitera la vigencia de proyectos que recompensarán ampliamente el 

esfuerzo de los habitantes. La estrategia está fundamentada en maximizar cada una de las virtudes que poseen 

tanto Pachuca y la zona metropolitana para que así figuren como bastiones desde los cuales sea posible 

aventajar en al ámbito académico e industrial y mejorar con ello la calidad de vida para encontrar una 

oportunidad de cambio (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba- Nuvia Mayorga: Desde las primeras horas como directora general de la Comisión Nacional para el 

Desarrollo de los Pueblos Indígenas federal, Mayorga Delgado mostró total compromiso para abonar su 

experiencia y potenciar los resultados. La ex secretaria de Finanzas en Hidalgo aclaró que de ningún modo 

bajará la guardia porque el principal objetivo es cumplir a cabalidad la encomienda que hiciera el Presidente de 

la República  

Abajo-Perfecto Hernandez: Nuevamente en la mira Hernández Bautista, el titular del Ejecutivo en Yahualica 

enfrenta diversos señalamientos por el incumplimiento con sus representados, aunado a ello está que el alcalde 

no acató el protocolo establecido para continuar con la edificación de las viviendas en Santa Teresa, comunidad 

que resultó afectada hace unos meses por el deslizamiento de un cerro -generado por las lluvias  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 PRIMER NIVEL 

Experto en diseño y construcción de hospitales de la talla del John Hopkins, en Estados Unidos, fueron los 

encargados de hacer la distribución para el nuevo Hospital de Especialidades de la Mujer, en Pachuca. El 
secretario de Salud en la entidad, Pedro Luis Noble Monterrubio, contactó a este equipo internacional y durante dos 

semanas trabajó con ellos en la capital de Hidalgo para lograr las adecuaciones a este centro hospitalario que una vez 
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que concluya será el más moderno en su tipo. 

EDUCACIÓN 

En la Subsecretaría de Educación Media y Superior andan muy apurados con el proyecto para traer 

recursos extraordinarios del ramo de la agricultura. Resulta que en el sector agropecuario hay decenas de 
programas federales de apoyo a la educación con esa orientación y en Hidalgo hay cuando menos ocho universidades 

politécnicas o tecnológicas con carreras afines que de conseguirse este apoyo recibirían millones de pesos en recursos 
extras. 

PREOCUPACIÓN  

Conocido empresario constructor de Hidalgo sigue en problemas con la justicia por los fraudes que 
presuntamente cometió. Hace unos días, el también empresario deportivo trató de cambiar de residencia y 

renovar su visa a los Estados Unidos pero debido a los problemas que enfrenta las autoridades 

norteamericanas le negaron el permiso. Lo más grave es que en el gobierno del estado hay varios funcionarios a los 
que les urge que las constructoras en cuestión tengan obras para que a su vez paguen sus adeudos. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   

 


